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Lunes 4 de abril de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reporte Índigo, El Universal, Reforma, El Sol de México, La Razón, 24 Horas, Contra Réplica, Diario Imagen, La 
Jornada, Milenio, El Economista, Crónica, La Prensa. 

 
Nuevo modelo de atención a la salud mental/Reporte Índigo  
El doctor Jorge Alcocer Varela, titular de la Secretaría de Salud, informó que trabajan en un nuevo modelo de atención a la 
salud mental y adicciones que se aplica desde el primer nivel de atención de forma integral y gratuita, con el objetivo de 
ofrecer servicios médicos de manera directa y sin barrera alguna a las personas que sufren algún trastorno psicosocial. El 
secretario señaló la importancia de emprender acciones como la capacitación de 32 mil personas que atienden la salud 
mental y adicciones, ya que esto impactará en la disminución de distintos problemas, entre ellos, el suicidio.  
 
Suman 323,223 muertes Covid/El Universal 
La Secretaría de Salud informó que en México hay 11 fallecidos por covid en las últimas 24 horas, lo que deja un total de 
323 mil 223 defunciones por la enfermedad. Detalló que hay 839 contagios que suman 5 millones 666 mil 215 de casos 
totales. La dependencia federal encabeza por Jorge Alcocer explicó que en la distribución de los casos estimados por los 
grupos de edad seleccionados y semana epidemiológica de 2021, en las últimas cinco semanas la mayor parte de las 
infecciones están presentes en los grupos de 30 a 39 años, seguido del grupo de 18 a 19 y 40 a 49.  
 
Reprochan desdén de Secretaría de Salud para vacunar a niños/Reforma  
La Secretaría de Salud no hizo pública la aprobación, el pasado 3 de marzo, del uso de emergencia de la vacuna de Pfizer 
contra covid para menores de 5 años en adelante, ya que implica mayor presión y gasto para el Gobierno federal, advirtió 
Francisco Moreno, jefe del programa de covid en el Hospital ABC. “Ya no quieren comprar vacunas, están más interesados 
en otros gastos que en una pandemia que ha causado más de 650 mil muertes por exceso de mortalidad, y al menos 1,273 
(fallecimientos de) niños con registro oficial, porque pueden ser más”, señaló en entrevista. El experto aseguró que las 
nuevas variantes del coronavirus han afectado más a los niños, lo que ha implicado más hospitalizaciones y más 
fallecimientos en este sector. “Ya se comprobó que el covid produce covid largo en los niños; 25% de los niños que tienen 
covid pueden desarrollar alguna forma de covid largo. Los niños al no estar vacunados son una población que es susceptible 
de infectarse y dispersar el virus; entonces, mantienes la circulación del virus constante en la población”, indicó. En un 
escenario grave, alertó, podría aparecer una nueva variante que podría ser mortal para los niños no vacunados.  
 
Aumentan casos en población joven/El Sol de México  
Aunque las cifras de contagios en la República Mexicana continúan a la baja, en el último reporte técnico de las autoridades 
de Salud destaca que en las últimas cinco semanas la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 30 a 39 
años, seguido del grupo de 18 a 19 años y 40 a 43 años.   
 
Autorizada vacuna a niños de 5 años, pero no abren el registro/24 Horas  
A pesar de que el 3 de marzo pasado la Cofepris publicó en el apartado “Vacunas autorizadas para uso de emergencia y sus 
principales características”, ubicado en su página oficial, el permiso para uso de emergencia de la vacuna Pfizer a partir de 
los cinco años; hasta ahora no se permite registrara los menores para que sean vacunados. En el 
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sitio mivacuna.salud.gob.mx, sólo se tiene la opción de registro para poder ser vacunado contra covid, a los mayores de 15 
años o bien a los menores desde los 12 años, siempre y cuando tengan alguna comorbilidad. Tampoco existe opción para 
otorgar un refuerzo de la vacuna a los adolescentes entre 15 y 17 años y este sólo está disponible para los mayores de 18 
años.  
  
Clínica de autismo CDMX, única unidad de salud pública en Latinoamérica/Contra Réplica  
La Secretaría de Salud de la Ciudad de México (SEDESA) cuenta con la Clínica de Autismo que atiende diariamente a más de 
70 niños de manera gratuita y es la única unidad de servicios de salud pública que existe en Latinoamérica, dijeron las 
autoridades capitalinas. Al respecto, el psiquiatra infantil y de la adolescencia, Oscar Valdés Santibañes, coordinador de la 
Clínica de Autismo, dijo que en el 2021 se llevaron a cabo 8 mil 664 atenciones y de enero a febrero de 2022 tienen un 
registro de más de 3 mil 200 consultas. Informó que la unidad es atendida por cinco psicólogos, un paidopsiquiatra, dos 
psiquiatras de niños, una terapeuta de lenguaje, una de terapia física y una más de masoterapia. El doctor Oscar Valdés 
comunicó que en esta clínica no solo se trata el autismo, sino también problemas mentales en los niños como: trastornos 
afectivos, retraso en el desarrollo, depresión, déficit de atención, ansiedad y problemas emocionales, psicológicos y 
psiquiátricos.  
 
La CDMX da por terminada la cuarta ola de coronavirus/Diario Imagen  
Debido a la baja en los indicadores que miden la pandemia de covid, el gobierno de la Ciudad de México anunció que se 
podrá prescindir del uso de cubrebocas en espacios abiertos, pero se mantendrá en lugares cerrados. La secretaria de Salud 
local, Oliva López Arellano, comentó que se analizaba el retiro del uso de cubrebocas en espacios abiertos, decisión que 
finalmente se anunció. No obstante, la titular de Salud detalló que la recomendación no aplica en el transporte público. Se 
recomienda el uso del cubrebocas en el transporte público, dado que en nuestro transporte público es prácticamente 
imposible guardar sana distancia y siempre hay dificultad para ventilar”. Enfatizó que el Gobierno de la Ciudad de México da 
la orientación y propone, finalmente la ciudadanía se ha comportado de manera responsable y solidaria cumpliendo con la 
vacunación y usando el cubrebocas, sin embargo, se debe mantener en algunos casos.   
 
Un incremento inusual de la temperatura, causa de la ola de calor y de la polución/La Jornada  
Un aumento en la temperatura de hasta cuatro grados centígrados se registra en la Ciudad de México desde el lunes 
pasado, lo que ha generado una ola de calor con registros de entre 30 y 32 grados, cuando lo normal en esta época del año 
es de 26 a 28 grados, señaló la coordinadora del Sistema Meteorológico Nacional, Alejandra Méndez Girón. En conferencia 
de prensa realizada en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, sede del gobierno capitalino, explicó que este fenómeno 
provoca que el nivel de concentración de contaminantes sea “muy fuerte”, sin que haya condiciones para su dispersión. El 
director de Calidad del Aire de la Secretaría de Medio Ambiente capitalina, Sergio Hernández Villaseñor, recordó que de 
marzo a mayo se presenta una mayor acumulación de partículas PM10 y PM2.5 generadas por automóviles, la industria e 
incendios forestales. El coordinador de la Comisión Ambiental de la Megalópolis, Víctor Hugo Páramo Figueroa, recomendó 
a la población que cuando los niveles de contaminación sean altos, para evitar daños a la salud se debe permanecer en 
casa, evitar la exposición al aire libre de niños, embarazadas, adultos mayores y personas con problemas respiratorios, 
entre otras medidas.   
 
Violencia, corrupción y feminismo, temas en el arranque de campañas/Milenio  
Las contiendas durarán 60 días, hasta el 1 de junio, con la expectativa de convocar a 11.7 millones el domingo 5 de junio. En 
plazas y a través de redes sociales, candidatos de coaliciones y partidos políticos arrancaron desde el primer minuto del 
domingo sus campañas electorales por las gubernaturas y otros cargos en seis estados: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, 
Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, donde los temas que ofrecieron resolver son violencia y corrupción, además de 
promover el feminismo. Mara Lezama dijo que, de ganar, el proceso transformador del país “se va a consolidar en Quintana 
Roo le pese a quien le pese”. Dijo que combatirá “decididamente las causas sociales de la violencia, fortaleciendo las 
capacidades policiacas”. Seguro popular estatal. La candidata a la gubernatura de la coalición Va por Quintana Roo, Laura 
Fernández Piña, dijo que su gobierno será “municipalista” para terminar con tanta desigualdad que existe entre las 
diferentes localidades. “Quiero que todos los municipios cuenten con los servicios públicos indispensables y de calidad. Hoy 
tenemos la disyuntiva, mejoramos o las cosas se pueden poner peor”, apuntó.   
  
La gripe llena el espacio de la covid/La Razón  
Los neumólogos temen que la bajada en las medidas de prevención y la falta de higiene disparen los casos. La jefa del 
Servicio de Neumología y Directora del Área de Enfermedades Respiratorias en el Hospital La Fe de Valencia, Rosario 
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Menéndez, ha asegurado que, aunque los contagios de coronavirus han aumentado en la última semana, el hueco del 
descenso de la incidencia del virus lo ha ocupado la gripe. Menéndez ha participado en el XXIX Congreso de la Sociedad 
Valenciana de Neumología (SVN) que se ha celebrado en el Ateneo Mercantil de Valencia con la asistencia de 300 
especialistas de respiratorio, médicos y enfermeras. La gripe se detecta con las mismas pruebas que con el SARSCov-2, pero 
sin tanto protocolo de intervención, según la experta, que señala que el aumento de la gripe en estas fechas también se 
debe en parte a que ya no se presta la misma atención a las medidas preventivas y no somos tan cuidadosos con la higiene 
y el uso de las mascarillas en exteriores. Para Menéndez, puede que el sistema de defensas esté «un poco desentrenado» 
frente al virus de la gripe porque no ha circulado mucho en dos años, pero se contrarresta con altas tasas de cobertura 
vacunal de la gripe. En concreto el 66,2 % de la población mayor de 65 años está protegida, el 68,1% de los mayores de 70 
años y el 71,4% en los de 75 años o más, cerca del 75% planteado como objetivo de vacunación por la OMS.  
  
Mercado de marihuana en el país sería de 5,000 mdd/El Economista  
Ven expertos que aún hay prejuicios que impiden el avance de la regulación del enervante en México. El mercado medicinal 
y recreativo del cannabis en México podría valer unos 5,000 millones de dólares anuales si se llega a aprobar la legislación 
en la materia, estimó la Asociación Nacional de la industria del Cannabis. Estimaciones de la consultora Grand View 
Research, por su par te, apuntan a que el mercado medicinal y recreativo de la cannabis en el mundo alcanzaría 70,600 
millones de dólares en el 2028. Grand View Research también prevé que la legalización del cannabis recreativa en México 
podría ayudar con el tráfico ilegal de drogas, lo que permitirá la planeación, regulación e implementación de estrategias. 
Asimismo, permitiría al gobierno obtener ingresos a través de los impuestos por la venta del cannabis. En este último rubro 
un análisis del Centro de Estudios y Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados estimó que, el mercado de la marihuana, 
podría dejar unos 18,705 millones de pesos anuales al gobierno federal vía impuestos. Sin embargo, la discusión y análisis 
de la Ley Federal para la Regulación de la Cannabis está estancada desde el año pasado en el Senado de la República. En el 
verano pasado, la SCIN aprobó la Declaratoria General de Inconstitucionalidad para invalidar cinco artículos de la Ley 
General de Salud que prohibían de manera absoluta el consumo lúdico de la marihuana.   
 
Infarto cerebral y al corazón, segunda pandemia después de la COVID-19-/Crónica  
A la vuelta de poco más de dos años de pandemia por la covid, es de suma importancia voltear los ojos hacia eventos por 
infarto cerebral e infarto al corazón, los cuales registran una elevada mortalidad «y son de estos pacientes los que todos los 
días siguen llegando a los hospitales, a las áreas de urgencias, señaló el doctor Daniel Sánchez Arreola, presidente de la 
Sociedad Mexicana de Medicina de Emergencias. En entrevista, el especialista refirió que esta condición es sumamente 
delicada, ya que “cada cuatro minutos una persona fallece por un infarto cerebral”, lo que nos deja ver la gravedad de esta 
situación que comienza a convertirse en un problema de salud pública si se toma en cuenta que los costos de atención 
asociados a una persona que queda con secuelas por un infarto pueden alcanzar hasta los 900 mil pesos al año.  
 
Dos de cada 10 personas en riesgo de presentar un infarto/Crónica  
El doctor Sánchez Arreola mencionó que en nuestro país, hay una incidencia de casi 300 casos de infartos cerebrales y del 
corazón por cada 100 mil habitantes, lo cual nos hace pensar, que si en un estimado de 10 pacientes, dos de ellos tienen 
riesgo de presentar un infarto cerebral en algún momento de sus vidas en los próximos 10 a 20 años “esto se convierte en 
un tema catastrófico, porque quiere decir que vamos a tener una gran cantidad de pacientes con el riesgo de presentar 
alguno de estos infartos, y lo más lamentable es que no estamos hablando de pacientes propiamente de la tercera edad, 
sino adultos jóvenes con padecimientos crónico degenerativos que los dejan propensos a estos eventos.  
 
Buscan tratamiento definitivo contra el sida/El Sol de México, La Prensa  
Los trasplantes o el tratamiento precoz de la enfermedad son algunas pistas que los expertos han estado explorando para 
que los pacientes de sida no se vean obligados a tomar medicamentos por el resto de sus días. Aunque los resultados sólo 
pueden ser considerados como provisionales, son esperanzadores. Recientemente, un conjunto de científicos 
estadounidenses anunció que una mujer de la ciudad de Nueva York que padecía leucemia, logró curarse del sida tras 
recibir células madre de sangre que fueron extraídas de un cordón umbilical. Previamente tres pacientes en las ciudades de 
Berlín, Londres y Diisseldorf, también lograron curarse tras someterse a un trasplante de médula ósea que en un principio 
estaba más bien destinado a combatir el cáncer que ellos padecían. El trasplante de un donante compatible, cuyas células 
eran resistentes al VIH, pudo permitir sustituir las células sanguíneas del paciente que estaba infectado y así reconstruir su 
sistema inmunitario. Sin embargo, estos casos implican una serie de operaciones demasiado delicadas, aún imposibles de 
reproducir de forma generalizada.   

 


